
 

 

 

 

 

第 ７ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

 

 

 

令 和 ３ 年 ６ 月 １ １ 日  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知  多  市  教  育  委  員  会 

  



- 1 - 

 

第 ７ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和３年６月１１日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時１５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      石 井 久 子   

                      山 田 直 行 

                      腰 嶋 正 誉 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 加 藤 由 裕 

生涯学習課長      石 川 義 章 

          生涯スポーツ課長    杉 江 大 典 

          指導主事        大 西  博 

                      榊 原  督 

          事務局学校教育課    濵 野 和 江 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  なし 

 そ の 他  (1) 令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 

（案）について（報告） 

(2) 令和３年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について 

（報告） 

(3) 知多市修学旅行中止に伴うキャンセル料補助金交付要綱について 

（報告） 

(4) 令和３年度学校評議員名簿について（報告） 

(5) 令和３年５月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(6) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第７回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第５回臨時会会議録及び第６回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第５回臨時会署名委員 加古委員、石井委員 

第６回定例会署名委員 腰嶋委員、加古委員 

  第７回定例会会議録署名委員を指名した。 

   山田委員、石井委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 知多地方教育長会議  

今年度の学校訪問や修学旅行の実施について情報交換を行いました。 

 (2) 第１回生涯学習地域推進員会 

   生涯学習地域推進員の方に南粕谷小学校の地域文庫などを見学してもらいました。

先々コミュニティスクールにつないでいくことも検討していきたいと考えています。 

 (3) キャリアデザインセミナー 

  ホスピタルクラウンの大棟耕介さんによる講演を行いました。クラウンとしての演技

もさることながら、熱のこもった話に子ども達は聞き入っており、非常に良い事業でした。 

(4) 少年消防クラブ説明会 

  今年度の消防学校の体験入学は中止するとのことでした。会議自体は来年以降オンラ

インで開催とのことです。 

(5) 市議会臨時会 

  正副議長、委員会の正副委員長が決まりました。 

(6) 園訪問 

 幼稚園への訪問を行いました。天気もよく、園児たちは園庭で元気に遊んでいました。 

 

４ その他 

（１） 令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について

（報告）加藤教育部長兼学校教育課長 

令和２年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご説明

いたします。 

お手元の資料、冊子になっております「知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報

告書（案）」をご覧ください。 

この点検及び評価につきましては、前回の定例会でのご意見、及び５月３１日開催の評価

委員会議でのご意見などを踏まえ、前回から加筆、修正を行い、現時点で取りまとめたもの

でございます。 

本日の定例会で、皆様からご意見がございましたら、それを反映、修正したものを、再度、

７月の定例会でお示しいたします。また、７月２８日に開催予定の評価委員会議において、

報告書案に対する評価委員からの意見の取りまとめを行ってまいります。 

８月の教育委員会定例会において、評価委員からの意見を報告し、委員の皆様でご審議い

ただき、報告書を決定いただきます。 
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９月に市議会へ報告し、その後、１０月にホームページにて市民へ公表してまいります。 

この報告書は、８月の定例会まで継続してご審議いただきます。委員の皆様のご質問、ご

意見については、定例会のほか、随時、受付けさせていただき、反映させたものを翌月の定

例会に提出させていただきます。 

次回７月に提示する内容は、準備の都合上、６月２５日までのご意見を反映させたものと

いたしますので、よろしくお願いいたします。 

説明は以上です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

臨時休業期間に関する記述がないことが気になっており、加える検討をして欲しいと思

います。記載箇所は難しいですが、例えば１３ページの取組状況の最初に臨時休業の期間を

明記し、休業による制約があった旨を総括的に記載してはどうかと思います。 

２５ページのスクールソーシャルワーカーについての記述ですが、「多くの事案に対応す

ることが困難でした。」、「本来であれば、日数や人数を増やして事案に対応する必要があり

ます。」というのは整理して、それぞれ「対応できない事案がありました。」「今後はスクー

ルソーシャルワーカーの活動日数を増やしていく必要があります。」 

といった記述ではどうかと思います。 

２７ページの[主な取組状況]の表と［成果○と課題△］の文章について、記載順を事業ご

とに合わせたほうが良いと思います。 

 

（２） 令和３年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

令和３年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について、ご報告いたします。 

お手元の資料をご覧ください。 

知多市立学校給食センター設置及び管理に関する条例に基づき、給食センターの諮問機

関として、給食センター運営委員会を設置しております。令和３年度の運営委員が名簿のと

おり決まりましたので、ご報告いたします。 

なお、任期は２年で本年度は任期の２年目となっています。 

説明は以上です。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）知多市修学旅行中止に伴うキャンセル料補助金交付要綱について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

知多市修学旅行中止に伴うキャンセル料補助金交付要綱についてご報告いたします。昨

年度に引き続き、市内小中学校の修学旅行で、新型コロナウイルス感染症に伴い中止又は変

更により発生したキャンセル料について、補助金を交付するものです。附則として令和３年

５月２８日から施行し、４月１日から適用します。また、令和４年３月３１日でこの要綱は

失効します。 

説明は以上です。  

（質疑・意見）なし 

 

（４）令和３年度学校評議員名簿について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

令和３年度学校評議員について、ご報告いたします。 
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お手元の「令和３年度学校評議員名簿」をご覧ください。 

新田小学校の評議員が、お亡くなりになっていたことが分かりました。現在、新田小学校

にて後任を選定しています。後任が決まりましたら、ご報告いたします。 

（質疑・意見）なし 

 

（５）令和３年５月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

令和３年５月準要保護者等の認定状況について、御報告いたします。 

  お手元の資料をご覧ください。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校４人、中学校３   

 人、取消については、小学校１人で、現在の認定者数は、小学校３３４人、中学校２３８人、

合計５７２人です。認定児童生徒の理由別内訳は、「保護者の職業が不安定で、生活状態が

悪いと認められるもの」の理由で、認定が７人、取消が１件でございます。次に、要保護の

認定につきましては、前回から今回まで、認定も取消もありませんでした。現在の認定者数

は小学校で１４人、中学校で１１人、合計２５人でございます。特別支援教育につきまして

は、令和３年度の認定は今月を予定しており、次回、定例会にご報告いたします。なお、認

定は４月に遡りますので、本人の不利益にはなりませんのでよろしくお願いします。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護

の認定者数、５月は令和２年度と比較し、２人減の２５人です。下段の準要保護は、５０人

増の５７２人となっています。 

説明は以上です。 

（質疑・意見）なし 

 

（６）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）加藤教育部長兼学校教育課長 

「教育委員会 後援事業について」ご報告いたします。 

  お手元の資料をご覧ください。 

  先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に

基づき、教育長の決定により、項番１事業名「夏のなやっぽｗｅｅｋ ｏｎｌｉｎｅ」から、

項番５事業名「2021秋季短期かけっこ教室」について後援を承諾しましたので、ご報告いた

します。なお、５月１４日の定例会において、ご報告させていただいた、「小学生初心者水

泳教室」は、中止となりましたので併せてご報告いたします。 

説明は以上です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  「夏のなやっぽｗｅｅｋ ｏｎｌｉｎｅ」の主催者はどのような団体でしょうか。また、

「なやっぽ」とはどのような意味でしょうか。 

石川生涯学習課長 

  「なやっぽ」とは家庭教育支援チームである団体の名称です。文部科学省の「家庭教育支

援チーム」にも登録されている団体です。今回オンラインで子育ての悩みなどを相談する催

しを開催するとのことです。 

 

５ 自由討議 

（１）学校訪問について 
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加古委員 

旭東小学校へ行ってきました。電子黒板やタブレットを活用した授業を多数参観しまし

たが、導入して数か月でずいぶん上手く使っていると感じる反面、担任と支援員だけでは対

応しきれていない場面も見られました。支援員の活用が進むといいと思います。パスワード

の入力を何度も間違えたため自分のタブレットを起動させられなくなっていた児童がいま

したが、自分のパスワードをきちんと管理し、慎重に入力することを学ぶのも大切なことだ

と感じました。 

また、日本の伝統文化を学ぶという単元で、６年生が大興寺で座禅や生け花を勉強してき

たそうで、生け花を各学年の廊下の前にコメント付きで飾っていました。学んだことが次の

学年に伝えられており、感心しました。 

 

山田委員 

  ３年生がタブレットを使っているところを見学しましたが、扱いにとても慣れていまし

た。子どもの数が少ない中で、先生たちの動きやすさもあり、ＩＣＴの活用は進んでいくと

思いました。さまざまな問題はあるかもしれませんが、総じて安定した学校経営が行えてい

ると感じました。 

 

石井委員 

  新知小学校へ行ってきました。電子黒板とタブレットを活用した授業でしたが、どちらも

スムーズに使えていました。１年生が描いたあさがおの絵が廊下に貼ってあり、とても上手

で驚いていたところ、教頭先生が実際に見たものをタブレットでもう一度見ると上手に描

けますよ、と話されていて、そういうこともあるのかと思いました。ただ、タブレット、教

科書、ノートで机の上はいっぱいになってしまっていました。一旦教科書をしまうように上

手に指導されている先生もいました。 

増築校舎は窓が大きく、明るくいい雰囲気ですが、子どもの作品を展示するスペースが少

なく、天井近くに展示されていました。 

 全体を通して、自分が分からないこと、自分が感じたことを授業中でも声に出している子

どもが多く、その場で声を出せることはいいことだと感じました。 

 

（２）７月の行事等予定について 

加藤教育部長兼学校教育課長 

  ７月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

６ 閉会 

  第７回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、７月１６日（金）午前９時３０分から第８回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和３年６月１１日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


